

**C**

Columna

## Prat y la necesidad de héroes cotidianos

**D**e seguro esta semana abundan las reflexiones en torno a la figura de Arturo Prat y la gesta heroica del Combate Naval de Iquique.

Pero en esta ocasión, es prudente resaltar la noción del cumplimiento del deber, que va mucho más allá de cumplir las obligaciones que el corresponden. Tal como lo demostró Arturo Prat, el cumplimiento del deber no es solo cumplir una

**Chile atraviesa por una verdadera crisis moral que está corrompiendo los cimientos de nuestra República.**

**Una de las manifestaciones más evidentes es la renuncia de la autoridad legítima a ejercer sus facultades por miedo a caer en las encuestas de opinión.**

debe ejercer. Prat estaba legítimamente al mando de la Esmeralda, y es por ello que tomó la decisión de enfrentar al enemigo y organizó a sus hombres. No está de más recordar que el heroísmo de Prat radica precisamente en ello, y no se reduce

carga impuesta, si no que, por el contrario, también se extiende a ejercer las atribuciones y facultades que la sociedad ha entregado o depositado en una persona, y que llegado el momento

a morir por la Patria. Si hubiera resultado victorioso el 21 de mayo de 1879 actuando como actuó, no cabe duda que igualmente habría sido un comportamiento heroico.

Este es el problema que vemos a diario en Chile, y en particular en Atacama. Quienes ejercen como autoridad en la región son diligentes para cumplir las obligaciones que se imponen por la ley y en algunos casos, aquellas que imponen grupos de presión altamente organizados. Pero muchas veces ni siquiera hacen el amago de ejercer facultades que les han sido conferidas por la sociedad y la ley: los asentamientos ilegales en terrenos fiscales en zonas de aluvión, la deportación de extranjeros que han hecho ingreso ilegal al país, se suman a una larga lista que se resume en no ejercen sus atribuciones.

Chile atraviesa por una verdadera crisis moral que está corrompiendo los cimientos de nuestra República. Una de las manifestaciones más evidentes es la renuncia de la autoridad legítima a ejercer sus facultades por miedo a caer en las encuestas de opinión, o por miedo a la funa en redes sociales. ¿Qué sentido tiene aumentar y aumentar en número de leyes si llegado el momento la autoridad simplemente no la cumple, no ejerce sus atribuciones? Quizás hace falta mirar un poco más a Arturo Prat en el día a día para resolver los problemas que angustian a Chile en 2025, que si bien no es una guerra con otro país, a veces parecen superar en su impacto negativo en la vida de las personas.



**Álvaro Iriarte**  
Director Contenidos  
Instituto Res Publica